



Crónicas

M. Eugenia Berrios Carrasola Recordo do un Encuentro... y a fissalio de Carra...

El año reción pasado recibi la Invitación para participar en el VII Encuentro Internacional da Escritoros Rosalía de Costro 2006 a realizarse en Nigrán Baiona (Galicia España) desde el 2 al 5 de Mayo del presente año.

Este Encuentro organizado por la Universidad de Vigo y con la colaboración de catedráticas de la Universidad de Santiago de Compostela, se realizó materialmente en los balhearios de Boiono y Nigrán, situados al Sur de la ciudad de Vigo, siendo importante éstos por haber llegado alli la carabela «La Pinta», trayando noticias de la nuevas tierras descubiertas por Cristábal Calán en 1492, incluso se conserva una reproducción de la carabela ya nombrada.

Padría extenderme en datas geográficas describiendo las ciudades de Galicia. Era Primavera, tado era verde, de un verde intenso, y quó docir de las costas atlánticas donde las Rias Baixas penetran en la parte continental en una forma, crea, única en el mundo. En los lugares que recorri, parecia envolverme la música de las geitos, los que traian añorenzas de los pueblos ceitas los que en algún tiempo habitaron sus costos, Espero, en otra aportunidad, referirme al Puerto de Viga, pujante en la que se refiere a la industria pasquera: Santiago de Compostela, una maravillasa ciudad medioeval, lugar de perogrinación. desde al Siglo IX con su conocido «camino de Sentiego», A Coruña, otre ciudad que mira al mar... doncella vestido de flores..., asi por menos la vieron mis ojos.

Confieso que poca sabia de ROSALÍA de CASTRO, la escritora que caranaba la convocatoria al Evento, donda concurrieron mujeres de Latinoamérica. España, Portugal y también representantes de países como Canadá y Japón. En diversos charlos, conferencias y mosas redondas o las que asisiti se habió de ella y a medido que escuchabo, se abria ante mi un enormo abanica donde podio contemplar facetas de su vido y de su obra literario.

Ella es la mayor exponente de los letros de Galicia, y sus habitantos, suan estos gentes de letros o de

distintos actividades, sienten admiración al solo nombrarla. Rosalia de Castro nació en Santiago de Composiela el 24 de Febrero de 1837. Según sus biógrafos su modre se llamoba Maria Teresa de la Cruz de Castro y su padro fue José Martínez Viojo, el que ejercia como ciérigo en la Colegiata de Iria en la región de Galicio. Desde su nacimiento, ella fue criado por unas parientes de su podre, pero o los ocho años de edad, su madre la lievó a vivir con ello en la localidad de Padrón. En la obra de Rosalia se adviarte un gran amor y admiración por su madre. La figura del padre al parecer siempre estuvo ausente de la vida. de la escritoro, ello tombién se retrata en su obra. El primar conjunto da paemas que se conoce de ella se situla «A mi madre» y consiste en una commovedara alagía a su figura. Su juventud la vive en Sontiago de Compostela, dondo participa en la escasa vida cultural de la ciudad; publica poemas, y artículos en revistas, también incursiona en la música y el dibujo, en muchos de sus poemas de esa ópaca y con posterioridad ella, imita ritmas de cantares populares. En 1856 su traslada a Madrid, y publico su primer libro. do poemos »La Flor», obro escrita en costellano y canreminiscencias ramánticas, este libro es criticado: «todo es esportóneo y libre, no hijo del estudio sino del corazón, pero de un carazón de poeta....pero también hay muchos y muy grandes defectos...», oustudie y trabale, »; quien hacio estos comentarios era Manuel Martinez Murguia, literato y periodisto, paradojalmente, cuando la conoce se enamoro de Rosalia y tras un corto noviazgo, contraen motrimonio el 10 de Octubre de 1858.

Las biógrafos de la escritora reconocen el empuje y apayo que su marido la entregó en el mundo de las letras, que se contrapone, al paracer, en su relación matrimonial, la que se deduce en parte de los mismos ascritos da Rosalfa. Se sobe que el matrimonia tuvo cinco hijos, dos de los cuales fallecieron siendo niños;

Crónicas [artículo] María Eugenia Berríos Carrasola.

AUTORÍA

Berríos Carrasola, María Eugenia

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Crónicas [artículo] María Eugenia Berríos Carrasola.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile